
天使之城庆典开 华大学子欢聚来 

——华侨大学美国校友会成立庆典报道 

   

 

        2015 年 8 月 1 日，华侨大学美国校友会成立庆典在洛杉矶工业市的 Pacific Ｐ

alms Resort 举行，共有 100 多位老师、校友及家属参加，除了在美校友外，还有来

自中国、加拿大、日本、泰国、菲律宾等地的校友赶来参加，适逢彭霈副校长带队

的华侨大学访学团 24人到达洛杉矶，也应邀参加了本次庆典。 

    庆典及聚会活动从下午 2 点开始，凌晨 0 点 5 分结束，一周后还依然在微信群

里持续发酵，这次庆典不仅让参会的校友们重温了往日的美好，更是在大家的记忆

里又新增了一笔美丽的色彩，同时，庆典现场还募集到了 4600 美元的捐款。现将

本次庆典的部分剪影记录如下，供参会的校友们回味，也供未能参加的校友们共赏。 

预热：座谈会 



         当日下午 2 点起，从各地赶来的校友们陆续到达，围坐一桌开始了交流。化

学 80 的赵蔚萍担任了座谈嘉宾，校友们一一进行了自我介绍，并围绕大家最为关

心的子女教育话题进行了交流，具体内容涉及如何看待孩子使用社交软件，如何帮

助孩子找到兴趣，如何申请大学、选择专业，还讨论了亚裔家长如何调整自身，更

好地适应美国教育的特点。 

赵蔚萍校友培养了三个优秀的孩子，老大女儿是斯坦福医学院四年级学生，今

年十月将做为 2015 年度比尔•盖茨剑桥学者前往英国伦敦学习研究一年。老二女儿

现是哈佛四年级学生，主修干细胞和经济。老三儿子是杜克 Duke 大学二年级学生，

主修生物和统计。她很热心的回答了校友们提出的问题，跟在座校友尤其是家有儿

女即将升入大学的校友们分享了她的孩子申请大学的经验。来自泉州的林光辉（土

木 83）、加州的杨维新（化工 79）、加州的卢巧玲（物理 80）等校友也跟大家分

享了自己培养子女上的心得。 

 

座谈会照片，中间着红色开衫女士为赵蔚萍    



    聊着共同关心的话题，大家的距离也渐渐拉近了。5 点以后，到达的校友逐渐

多了起来，由华大副校长彭霈带领的华大访学团也来到了现场。大厅里的气氛也愈

发热烈起来，随处可见亲切温暖的笑脸，不时看到热烈的拥抱，听到开怀的笑声。 

跟随访学团到达的华文学院陈旋波院长一进会场就和物理 81 的曾焕召热情拥

抱，紧握着手，似乎有讲不完的话。 



 



    左为陈旋波院长、右为曾焕召  

化学 80 的赵蔚萍和金丹良是毕业后就没有见面的老同学，算算时间竟然已经

一别 30 年。感慨时光如梭的同时，也不禁为时隔近三分之一个世纪的重逢感到欣

喜。 

 

左二为金丹良，右二为赵蔚萍   

机械 81 一下子聚齐了三位同学，钟毅勇，林清平，甘武星，其中前二者还是

当年的班长和支书搭档。他们还见到了当年机械系的江开勇老师，特地邀请老师坐

到了一起，一起讲讲过去的事情，聊聊近况，共同举杯庆祝本次相聚。 

数学 81 的蔡新和化学 81的周奇雯是听闻消息后，驱车几小时从家中赶来，充

分体现了校友会的召唤力，他们的行为也很让人感动。 

 

正题：庆典仪式 

        6 点半，美国校友会成立庆典仪式正式开始。 



        仪式由美国校友会会长李旗博士主持，他向大家介绍了美国校友会成立的历程，

并对校友会理事成员一一做了介绍，让大家对校友会有了更多的了解。 

美国校友会从 2008 年起开始筹备，一直保持与华大校友总会的交流和互动，

逐步建立了校友通讯录，并参加华大 50 周年校庆，保持与海内外校友会交流和互

动。2014 年 12 月，由 10位志愿者组成的美国校友会筹备委员会成立，2015 年 1

月，美国校友投票通过了对第一届 10 位美国校友理事会理事的任命，同年 2-4 月，

举办了多次区域校友活动。 

 

庆典主持人、美国校友会会长李旗  

    美国校友会成立以后，制定了会标、章程，建立了校友通讯录文档和官方网站

（www.hquusaa.org），发布了首期电子会刊,建立了华大美国校友、华大海外校友

两个微信群，群成员人数已经分别达到 106 和 265 人。同时，校友会理事也多次返

校，和贾益民校长和其他校领导会面，商讨校友会的相关事务，更有蔡伊志理事长



为厦门校区主持过题为“职业发展”的座谈会，校友陈建伟教授应邀为华大相关院

系做学术报告，开启了反馈母校的活动。本次庆典也由美国校友会筹备并承办。 

       美国校友会成立以后，在美校友选出了首届理事会十名理事，其中化学 79的

李旗担任会长，化学 78 的蔡伊志担任理事长。

 

美国校友会理事会组织结构  

 



 

出席庆典的 6名理事合影，左起依次为：许循一、李旗、霍志敏、蔡伊志、姚清传、

陈达庆  

最后，李旗会长对在美国校友会成立过程中给予支持和帮助的人员与机构表达

了感谢。其中包括华大学校领导(贾益民校长、朱琦环党委副书记、彭霈副校长、

曾路副校长)、华大校友总会领导(李冀闽会长/原党委书记、朱琦环理事长/副会长、

曾路副会长、项士敏主任、王强副主任/秘书长、胡丹秘书、 陈闻达干事、 涂伟

前任秘书长、涂淑萍前任副科长)，蒙特利尔公园市林达坚议员、美国泉州联合总

会副会长叶松春、美国国际商会会长/副会长/理事:苏夏强/翁国泉/苏元亨、南加

州福建同乡会会长杨式耻、美国厦门联合会会长罗兴平、洛杉矶世界日报、星岛日

报、侨报的记者，加拿大、日本、泰国、泉州、北京等兄弟校友会和福建师范大学

洛杉矶校友会副会长邱宏烈，以及积极支持、参与校友会工作的校友代表，他们是：

陈传英、陈凡、 陈建伟、陈姝琳、陈文轩、 陈仲卿、何若碧、何永波、黄宏图、



黄惠铭、黄炜秋、李燕、林童、林清平、宋若溪、王晨歌、王裴、徐霆威、钟毅勇、

钟迎； 也特别致谢了企业家郑世飞（机械 80）对本次庆典的赞助支持。 

李旗会长的介绍结束以后，华大校领导和校友总会领导也通过录像和视频连线

的方式对校友会成立庆典进行了祝贺，现场大屏幕上播放了华大校长贾益民、副校

长曾路、华大校友总会会长李冀闽的致辞，并通过视频连线了华大校友总会，与朱

琦环书记等人进行了现场互动，彭霈副校长也于现场进行了致辞。各位校领导及校

友总会领导均表示了对美国校友会的祝贺、祝福与期望。华大有非常多的校友活跃

在美国的各行各业，期望美国校友会能够秉承服务校友、服务社会、服务母校的理

念，成为母校与校友之间，校友与校友之间的桥梁和纽带，团结校友力量，回报母

校，并形成校友之间相互支持事业发展的平台。彭校长还代表华大为美国校友会赠

送了礼物并合影留念。 

 



华侨大学校长贾益民致辞录像 

 

与华大校友部会视频连线的现场，视频画面左一为朱琦环理事长    



 

华侨大学彭霈副校长致辞  

       紧接着，美国校友会理事长蔡伊志博士主持了校友贡献表彰仪式，为姚清传、

陈建伟、陈仲卿、陈凡四位校友颁发了奖项，并介绍了他们为校友会做出贡献的事

迹。 

姚清传博士，美国校友会理事，华大数学 79级校友，后获得美国密西根州立

大学科学计算博士，曾任匹兹堡大学任终身助理教授，先后在 Motorola 等多家公

司从事无线通信设备软件工程研究和新产品研发。他积极参与美国校友会的筹建工

作，负责会员信息库的建立、信息更新、会员在线申请等技术支持服务，领导团队

在短短 3 个月就创建了美国校友会网站。同时他还协助校友会的宣传和校友的联谊，

多次发表散文和诗歌，获得校友们的高度评价。 

陈建伟博士，华大数学 79 级校友，后获得香港中文大学博士，美国圣地亚哥

州立大学终身教授，博导，从事应用统计学，运筹与管理，及计量经济模型等科学

研究工作。他为华大做了很多贡献，包括促成华大与圣地亚哥州立大学交换学生项



目，邀校长和书记来美学校进行访问，帮华大博士生申请到国家留学基金，资助其

来美学习，并亲自指导该学生论文(己在 SSCI 正式发表一篇论文)。他还在华大多

个学院做学术报告，以提高博、硕士及青年教师的学术水平。他筹建应用统计与大

数据研究中心，希望建成为国际和国内新型创新平台。 

陈凡，美国校友会志愿者，华大物理 80 级校友，1992年留美，多年从事计算

机、IT方面的工作。她积极参与了校友联系工作，花费大量个人休息的时间支持

校友信息库的建立和完善，提供校友会资讯，并及时与校友电话沟通，她工作认真

负责、不辞辛苦，是校友服务平台的幕后英雄。 

陈仲卿，美国校友会志愿者，华大数学 79 级校友，1990 年赴美国密西根韦恩

州立大学读计算机硕士。毕业后一直从事计算机软件产品研发，现任 Wausau 

Financial 的工程顾问 （Consulting Engineer）。他主动为美国校友会设计网页

并建立了全新的平台，为校友的交流、信息分享做出了很大的贡献。网站自 2015

年 6月底正式投入使用以来，已有 20位校友通过在线会员申请，加入了校友会，

网站的建立为美国校友和总校友会以及其它区域校友会提供了非常有效的沟通渠道。 

由于 4人中仅有姚清传博士到达现场，由蔡伊志理事长为姚清传进行了现场颁

奖。 



 

蔡伊志理事长为姚清传博士颁奖  

最后，为表示感谢，蔡伊志理事长代表美国校友会给华大校友总会颁发了校友

服务贡献奖，由彭霈副校长代表华大校友总会接受了奖牌。 



        

 蔡伊志理事长为华大校友总会颁发奖牌 

        本次庆典还专门安排了一场华大人才招聘会，由华大人事处的王秀勇处长进行

了招聘信息的现场宣讲，校友们也从中看到了华大近年来的迅速发展。目前，华大

急需各个专业的海内外高层次人才，包括学科带头人和学科方向带头人、青年英才、

专业教授和师资，同时并提供非常不错的待遇，华大人事处的老师还在现场对校友

们发放了招聘信息宣传单，具体的招聘信息可见“华侨大学招聘网”微信公众号，



在此也期待校友们自荐或大力举荐人才，以实际行动回馈母校。

 

 王秀勇处长在介绍华大招聘信息  

 

高潮：晚宴 

        晚宴环节由两位校友会理事:物理 80 的霍志敏和土木 78 的陈达庆主持，参会

嘉宾与校友们取好食物以后边吃边聊边喝，不管是久未见面还是素未谋面，不管是

一对一，还是三五个一群，聊得非常火热，以至于需要主持人大声呼吁，才能把大

家的注意力拉回到讲台上来。 



 

两位主持人:左为霍志敏，右为陈达庆  

晚宴环节安排了华大访学团中的院系负责人进行了华大各院系的介绍，共介绍

了 13个学院，既有传统的化学、机械、电子、土建等院系的变迁发展介绍，也有

新兴的院系如美术学院、华文学院、音乐舞蹈学院的介绍，校友们也从中看到了华

大不断的发展和欣欣向荣的风采，同时也欣喜地看到有多位校友一直在母校工作，

继续为母校的发展做出贡献。 

     参会校友众多，无法一一上台介绍，但理事会邀请了几位具代表性的校友嘉

宾进行现场发言。 

     数学 63的林丽华代表老校友进行了发言，她是元老级的校友，也是缅甸的侨

生，她对于应邀发言非常激动，非常认真地准备了发言稿，并表达了对于美国校友

会的衷心祝愿和殷切期望。 



 

林丽华发言  

加拿大校友会的会长林圣奇（土木 79），介绍了加拿大校友会的活动，包括

近期正在进行的华大下一代的“寻根团”活动，展示了能够体现中华传统文化的汉

服，并为几个校友会赠送了特别的礼物:由参会校友亲手参与完成的四件签名 T 恤，

礼物分属校友总会、美国校友会、泉州校友会、加拿大校友会，在校友们热烈的呼

声中，4 位校友会代表穿上了这 4件非常有纪念意义的 T 恤，台下的校友们用相机

记录下了这珍贵的一刻。 



 

林圣奇展示汉服    



 

四位校友会代表展示签名 T 恤 左起依次为：黄宏斌（泉州）、李旗（美国）、

彭霈（校友总会）、林圣奇（加拿大）   

    远道而来的泉州校友会理事长黄宏斌（机械 85）介绍了泉州校友会的情况，

并带来了一份所有华大人都认识的礼物，刻有老君岩、东西塔、洛阳桥的石板雕画。

作为华大本土且成立非常早的校友会，泉州校友会有很多值得借鉴的经验。 



 

黄宏斌为美国校友会赠送礼物 

    来自泰国的罗利智，是 08级的商务汉语毕业，他介绍了泰国校友会的情况。

值得一提的是，虽然他是漂洋过海来参会，但他却不辞辛苦承担了会场志愿者的工

作，用自己的力量为校友会做出了贡献。 



     

罗利智发言 

来自北京的王梓任(旅游 98)，一家三口都来参加了庆典，他介绍了北京校友

会的情况，还播放了以校歌《一方沃土》为背景音乐的 PPT，并展示了北京校友会

现场观看华大参加 CUBA 决赛的照片，也让在美校友们了解了华大近期的一些活动。 



  

王梓任发言，小男孩是他 7岁的儿子   

化工 81 的檀育真，带着儿子专程从日本赶来，在旅途中经历了出境受阻、改

签机票的波折，最终顺利到达。她事先已准备了一份热情洋溢的致辞, 但现场的气

氛太热烈, 她顾不上发言,而是高歌一曲让大家重新领略了当年女高音的风采，表

达了她参加庆典、与老同学重逢的激动心情。 



 

檀育真献歌   

在《我的老同学》的音乐声中，主持人开始播放收集校友们的照片制作成的音

乐影集，这是一份由校友会理事许循一（物理 81）花费心血与情感制作的作品，

从黑白照到彩色照，这些跨越 30 多年的照片，让校友们沉浸在回忆与现实的交错

中，气氛热闹而又温馨。 

集体照 

音乐影集从 78 级的毕业集体照开始，连续展示了 70、80年代的多张集体照，

现场的多位校友忍不住跑到投影幕布前，示意播放暂停，去大屏幕上寻找当年的自

己和自己熟悉的老同学。 



 

化学 78 的邓铭南正在集体照中寻找自己   



 

土木 79 的林圣奇、林永前都在老照片中找到了自己     



 



物理 80 的许循一、卢巧玲、许雪梅和当年的老照片合影  

 

英语班的小伙伴们又聚到了一起，左起依次为许雪梅、蔡伊志、钟伟丽、霍志

敏、许循一、姚清传、金丹良、林永前 

兄弟脸 

    化工 79的杨维新和冯明的合影，让人在感慨时光匆匆的同时，也为他们感到

欣喜，时隔 30 余年，当年形如兄弟秀青春，今日共坐一桌话家常。 



 

兄弟脸的时光穿越，左为冯明、右为杨维新     

姐妹花 

    这张 30 多年前学生会的合影，非常难得的是，照片中的几位姐妹花都在现场，

化学 80 现任华大经济与金融学院的书记钟伟丽、物理 79的许雪梅、化学 78的蔡

伊志、物理 80 的霍志敏，她们呼朋引伴，仿佛又回到了当年。 



 

姐妹花和老照片合影，左起依次为钟伟丽、许雪梅、蔡伊志、霍志敏    

文艺队 

    那些年的青春，除了学习，大家还有丰富的课外生活，文艺表演果然是华大的

老传统，30年后，音乐依然可以表达校友们之间深厚的情谊。 



 



机械 81 的三位同学，左起林清平、钟毅勇、甘武星，前二者在老照片中    

 

老照片中的两位演员：檀育真、许循一   

    影集在播放过程中一次次停下，背景音乐也切换了多次，有《同桌的你》、

《匆匆那年》、《军港之夜》等，老照片中的人一个个走到大屏幕前，讲述照片背

后的故事，在他们的回忆里，往事竟如同昨日一般清晰，而现场的校友们就如同经

历了一次次的时光穿越。 

        音乐影集接近尾声时，响起了《年轻的朋友来相会》这首 1980年创作的经典

歌曲，大屏幕上显示的歌词是改编版的《华大的朋友来相会》，在理事们的招呼中，

校友檀育真拿起话筒唱了起来，现场的校友们也加入了合唱，正是在合唱中，校友

们发现了钟毅勇这位“歌星”。 

音乐影集环节以校友檀育真领唱众校友合唱《我的祖国》和主持人陈达庆朗诵

姚清传博士为本次庆典专门创作的诗歌结束。与歌曲同步展示的是泉州、加拿大、

北京、河南等兄弟校友会对美国校友会成立的祝贺，姚清传博士创作的诗歌如下。 



七律 贺华大美国 

校友会成立庆典 

作者：姚清传 

 

异地他乡笑乐声， 

佳肴美酒聚豪英。 

逢前回味同窗事， 

遇后来尝共宿情。 

母校书生多俊秀， 

华侨学子众知名。 

丰碑盛典花姿绽， 

畅叙欢腾硕果盈。 

此时，参会的校友们已不再是庆典仪式时的观众、听众，而是真正成了校友会

的主角，趁着校友们情绪正高，情意正浓，主持人霍志敏组织起了一场 K歌会。刚

刚被发现的“歌星”钟毅勇邀请他当年的支书搭裆林清平合唱了一首《东方之珠》，

开启了以歌怀旧、会友的环节。接下来，化工 81 的檀育真献唱了一首《月亮代表

我的心》，数学 78 的王锋（华大赴美访学团，现为华大信息化建设与管理处的处

长）和物理 79 的许雪梅这对夫妻档被点唱了《夫妻双双把家还》，彭霈副校长主

动邀请在座的 78级小伙伴们唱起了《让我们荡起双浆》，回味了当年一起做广播

操的时光。一首首老歌响起，校友们久久不舍离去，“歌星”钟毅勇在此环节充分

尽到了洛杉矶的地主之谊，领唱了多首歌曲。最后，虽然校友们仍意犹未尽，但时

间已过 0 点，大家共唱了一曲《友谊地久天长》，才在依依不舍中结束了本次聚会。 



 



班长支书共唱《东方之珠》 

 

夫妻档对唱《夫妻双双把家还》  



 



78级的小伙伴共唱《让我们荡起双桨》 

 

校友们合唱《友谊地久天长》  

 

感动：志愿者 

志愿者王裴（市场营销 07）、王晨歌（建筑 06）、马多娇（物流 09）、罗利

智（商务汉语 08）在签到台迎接来宾，徐霆威（建筑 06）和林童（计算机 05）在

现场布置。他们从 3 点多一直忙到 7 点多，其中马多娇还跨越美国从纽约赶来。还

有虽然因临时有事未能到达现场，但通过快递确保她亲手制作的姓名牌顺利、准时

到达会场的何若碧（市场营销 07）。这些 80、90后的年轻校友们阳光热情又认真

负责，真是难得的形象大使，让 70、80 级的学长学姐们也忍不住点赞。 



 

   签到台志愿者合影，左起王裴、王晨歌、罗利智、马多娇    

 



 

左一林童、左四林霆威     

 

尾声：未完待续 

虽然庆典已经结束，但在两个微信群里，关于庆典的照片、回忆、感谢、感慨

一直在持续，甚至还有关于下一次校友会活动的建议与计划。而且，两个群都比以

前更活跃了，校友们开始交流生活与工作中的信息，归队的校友也在持续增加。基

于两个大群，挨得近的校友们自发建立起了各区域的小群，以便后续开展更多的深

入交流。 

部分校友在微信群里关于本次庆典的发言摘录如下： 

黄炜秋（土建 64-Phila）：会长，你们辛苦了!林丽华数学 63 级是我的老校

友，她是缅甸侨生，我是柬埔寨侨生，在校时是好朋友，现在两家人是深交的朋友。 



杨维新（化工 79，美国加州），@李旗 @蔡伊志 @许循一 @姚清传 @蒋婷 谢

谢你们及所有热心理事！让大家度过一个难忘的聚会！ 

吴延(数学 80，墨尔本)：祝贺美国校友会成立庆典成功举办，今年没能参加

甚感遗憾，但通过平台也能有感受到校友会的热烈，也见到了许多昔日校友的风采，

期盼着美国校友会推出新的活动。 

霍志敏（物理 80，美国纽约）：只是时间太短，没聊够。这次时间短、节目

多，很多人没有来得及说上话，好可惜!希望下次补上。 

檀育真（化工 81，日本/福州）:美丽的加州海岸让我流连忘返!谢谢美校友会！

谢谢@赵蔚萍的推荐！ 

王裴（市场营销 07，美国旧金山）：辛苦各位学长学姐组织和策划这么棒的

活动！让我们在异国他乡仍然能够这么有归属感！ 

更有林圣奇未在现场发言的讲话稿发布在微信群以后，在群里掀起了一阵小小

的高潮，引发了众多校友的共鸣，纷纷希望这篇文章能够单独发表。 

虽然本次庆典只能让校友们匆匆相聚，但通过本次庆典，我们深信；美国校友

会一定会成为在美校友们共同的家园，成为母校与在美校友们沟通的桥梁，会续写

更多或非凡、或温馨的华大人的故事! 

 

后记：致谢理事会 

虽是受理事会委托写这篇长文，但作为参会的一员，也想借机表达一下对理事

会的感谢。 

我们看见的只是近 10小时的活动现场，但理事会为此所做的却是几个月的筹

备；我们看到的有条不紊的各项议程，但背后却是理事会针对每一个细节的反复推

敲； 我们只需要叙旧、参与，但理事们为了保障现场一切顺利丝毫也不敢松懈。

虽然他们中很多人在华大时就有组织活动的经验，但与在学校组织活动时不同，在

这次庆典的筹备中，他们需要跨越地域、跨越时区的沟通，有些工作也因此变得更



加复杂、困难，于是才有了陈达庆为了参加筹备庆典的会议未能吃上晚餐（他所在

的加州比其他理事所在的美国东部晚 3个小时），许循一为了制作音乐影集多日熬

夜工作等等这样类似的事迹。但他们只想着庆典是否顺利，校友们是否满意，他们

不忘记感谢所有给予支持的人，却不曾对校友们提起自己的付出，他们自掏腰包

（捐款），他们付出了时间与精力，付出了真情与心血，他们最值得我们所有在美

校友们感谢!当然，感谢他们最好的方式，就是和他们一样，真诚地投入、参与校

友会的活动，期待理事们的行动，成为我们美国校友会的精神，让美国校友会一年

更比一年好！ 

最后，附近上美国校友会网站: http://hquusaa.org/，欢迎归队的校友们前

往登记并查询信息。 

 

撰稿：美国校友会宣传组-蒋婷 

摄影：加拿大校友会会长林圣奇 
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